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 L’édito du maire: 
Cet  été  qui a commencé avant l’heure au vu des températures du mois de juin,  

s’annonce du même tonneau que celui ses années 2021 et 2022. 

Désormais, il va falloir s’adapter rapidement à ce changement climatique qui a priori 

évolue plus rapidement que les prévisions des experts. 

Comme tout un chacun, la commune commence à prendre des mesures. De plus en plus, 

nous allons, comme nous l’avons fait sur la nouvelle place, installer des surfaces aux 

matériaux perméables qui permettront à l’eau de s’infiltrer sur place plutôt que de ruisseler et 

assécher nos sols. Ce genre d’opération sera mené chaque fois que possible. 

Autre  opération, dans ce domaine, la plantation d’arbres de haute futée qui, lors 

qu’ils auront atteints leur taille adulte, permettra de faire diminuer de plusieurs degrés la 

température au centre du village. Nous  devons choisir des essences qui résistent à la chaleur 

et à la  sécheresse. Il en a été planté une dizaine cette année et nous allons poursuivre sur un 

rythme plus élevé. 

Pour le moment, le niveau de nos fontaines reste correct, bien que l’écoulement  de« la 

cabane » (lavoir derrière l’église) ait donné des signes de faiblesses en automne dernier. 

Nous réfléchissons à mettre en place un système de récupération  et de stockage de 

l’eau d’hiver pour utilisation en été pour l’arrosage. 

Nos bâtiments communaux ont pour la plupart des murs épais ce qui lors permet de 

conserver une certaine fraicheur et d’éviter des systèmes de climatisations. 

Pour alléger notre consommation d’énergie fossile, nous avons mis à l’étude la pose de 

panneaux solaires. 

Bien sûr, nous allons poursuivre vos réflexions et nos efforts d’adaptations à cette évolution. 

Passez de bonnes vacances. 

Bien à vous                                                                          Le maire. 
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Hommage aux personnalités disparues en 2023 

 

Helene VOYARD Née CAMILLERI  

 

Née à Tunis (Tunisie) le vendredi 21 

juin 1935. 

 

Décédée, après une courte 

hospitalisation à Charleville 

Mézières  le vendredi 20 janvier 

2023 à l'âge de 87 ans. 

Elle fut l’épouse de Monsieur 

Robert VOYARD depuis 1952 dont elle s’est longtemps occupée 

avant sa disparition  en 2003. Tous deux avaient rejoint les 

Ardennes, à HARCY en 1966. Le couple a eu trois enfants, huit 

petits-enfants et sept arrières petits enfants. 

 
Nous remercions son 

engagement dans la vie 

associative du village et 

notamment au foyer pour tous 

où elle a, pendant plusieurs 

années, proposé son aide 

comme écrivain public aux 

habitants pour toutes les 

démarches administratives 

comme les feuilles 

d’imposition. 

 

Inhumée dans le cimetière de 

Harcy, selon son souhait. Elle 

était devenue une Harçouille. 

Elle aimait ce village qui était 

devenu le sien. 



Dimanche 12 FEVRIER : Loto du foyer pour tous 

De 12 heures à 20 heures, le loto du foyer pour tous  animé 
par Evelyne Colinot et des bénévoles s’est tenu salle Camille 

MAUPERON.  



Samedi 18 Mars,  

Autour de HARCY 
une traque des 

déchets réussie pour 
les chasseurs et les 

bénévoles du village. 

 

Lors de la 

journée nationale 

de ramassage ce ne 

sont pas moins de 

900 kilos de 

déchets  qui ont été 

ramassés en moins 

de deux heures 

près de Rimogne. 

En forêt communale, 

une quarantaine de 

bénévoles des associations 

et de la municipalité ont 

relevé les manches, revêtu 

les chasubles et enfilé les 

gants pour un ramassage 

des déchets. 

« On visait les chemins et les bords de route 

uniquement. » 



 

C’est peu dire qu’il y avait du ménage à faire. Pas moins de 60 sacs d’une 

quinzaine de kilos chacun ont été remplis et ont été jetés à la déchetterie 

de Renwez ou de Rimogne. 

Un pot de chambre et le cadavre d’un chevreuil  

On a trouvé une dizaine de pneus, 

des pots de peinture et même un four à 

micro-ondes, une tente et une piscine 

gonflable. Mais on a surtout ramassé 

des canettes de bière, de coca-cola et 

des emballages de restauration rapide. 

C’est scandaleux, quand on sait qu’il y a 

une déchetterie à moins de deux 

kilomètres de la forêt.   

La matinée de ramassage s’est terminée par un 

moment convivial autour d’un apéritif offert par 

monsieur le Maire. 



La vie des clubs : LES FEES COUTURIERES 

Les 29 et 30 avril les 

fées couturières ont 

organisé un vide dressing 

d'été dans la salle Camille 

Mauperon et le passage 

Saint Martin.  

 

Sur les 2 jours 80 tables 

ont été réservées. 

 
Le club compte 
une quinzaine 

d'adhérentes qui 
se sont données  

rendez-vous tous 
les mercredis 

soirs et samedis  
après-midi.  

Mme Sylvie Bertrand poursuivra 
l'animation du club .  

 
Les séances de couture se 

dérouleront aux mêmes horaires 
les mercredis et samedis.  

Toute couturière débutante ou 
confirmée sera la bienvenue dès 

le mois de septembre. 



Les exposants et plus particulièrement les exposantes 

ont été ravis de l'accueil et de leurs ventes même si il 

a manqué de visiteurs le samedi après-midi.  

Tous les vendeurs ont été accueillis avec un café. 

Un point restauration 
avait été mis en place 
dans le passage Saint 

Martin avec une vente de 
croque-monsieur, de 

crêpes et de gaufres. 

Les fées couturières seront ravies de vous accueillir. 

Un prochain vide dressing 

d'automne est prévu le 8 

octobre au même endroit 

ainsi qu'un marché de Noël 

le 12 novembre.  



 

 LE CLUB NATURE du foyer pour tous : animé par Brigitte 

  

  

Chasse aux œufs de Pâques: le club a organisé une chasse aux 

friandises le 10 avril à 15 heures 

Apres s’être donné rendez-

vous sur la place du village, 

les enfants ont été 

accompagnés à  

L’Arboretum pour remplir 

leurs paniers   



Le Samedi 29  

et Dimanche  30 avril : 

Chaque année, le dernier week-end du mois d’avril, les motards 

et leurs passagèr(e)s sont invités à participer à une grande collecte 

de fonds au profit de la lutte contre le cancer. 

Pendant deux jours, ils répondent nombreux à l’appel lancé par 

les responsables des différents secteurs de l’association « Une Rose 

Un Espoir » pour former un cortège qui parcourt la campagne, de 

villages en hameaux, s’annonçant à grand renfort de klaxons et de 

sirènes et toujours précédé par les camionnettes et leur  chargement 

de roses. 

Les motards vont alors 

de porte en porte, de 

sonnettes en carillons et 

dans chaque rue, devant 

chaque maison se répète le 

même scénario et vous 

proposent une rose en 

échange d’un don minimum de 

2€ au profit de la Ligue 

contre le cancer et de ses 

actions dans votre 

département. 



 

Après avoir donné rendez 
vous place du village vers 9h. 

 Proposée par Joël Portebois, 
cette balade nous a conduit 
jusque Tremblois les Rocroi. 

Les repas pouvant être acheminés à la cabane de chasse, lieu du  

retour de la balade pour un repas  pris en commun. 

Randonnée pédestre du foyer pour tous le Samedi 20 Mai. 





 

La fête patronale, organisée par la municipalité et les Harçouilles, a eu lieu les 24 et 25 juin 

dernier. Au programme, concert pop Rock avec All Guilty suivi de DJ HSL CONCEPT le samedi 

soir, parade des mascottes Disney par Xavier animation et concert avec Duo Nostalgie le di-

manche. Sans oublier les traditionnels manèges et autres tir à la carabine. 





Les différentes actions réalisées par « les amis de l'école »: 

Vente de goodies personnalisés avec 
dessins des enfants.  

Achat des chocolats de pâques et de 
Noel. 

Les manifestations réalisées : 

Le loto du printemps à Harcy le 8 
avril 23 en soirée. 

La fête de l’école le 23 juin en soirée 
à Harcy. Une belle manifestation qui 
sera reproduite l’an prochain. 

Les nombreuses journées écoles mortes pour tenter de sauver notre 
classe et notre maitresse entre février et avril 



Les futures dépenses à compter de septembre 23 jusque décembre 23 : 

Une sortie culturelle au festival des marionnettes en septembre 23 : bus et 
spectacle, participation à l’achat d’une relieuse.  

Financement bus pour le cross des CM2 au collège de Rimogne. Mise en place 
d’une nouvelle journée sportive « les olympiades » en octobre prochain pour les 
deux sites. L’association prévoit de financer un spectacle lors du marché de Noël. 

Prochaines manifestations: 

Les festivités du 13 juillet à Sormonne où l’association tient la buvette. 

La brocante de Lonny en septembre, un loto spécial « enfants » en octobre à 
Sormonne. 

 Le marché de noël en décembre 23. 

Dépenses effectuées: 

 Financement des 
transports pour que les CE2-
CM1 puissent se rendre le 14 
avril à une journée sportive 

aux vieilles forges.  

 Financement de 
l’intervenant judo sur le site 

de Harcy (7 séances), et 
d’une seconde journée avec 

une intervenante 
professionnelle « initiation 
aux arts du cirque » sur les 

deux sites en avril. 

 Participation financière de 
200€ pour la sortie scolaire 
de fin d’année pour les deux 

sites, financement d’un 
spectacle de marionnettes en 
juin pour les maternelles à 

Sormonne. 

Pot de départ organisé en 
l’honneur de Mme PION, 

victime de la carte 
scolaire décidée par 

l’inspection d’académie, 
le Vendredi 30 Juin. 



La kermesse des écoles animée par l’association  

«  les amis de l’école »  s’est tenue salle Camille MAUPERON.  

Les petits et grands ont montré un spectacle très vivant avec chansons et 
chorégraphies préparées par les  professeurs des écoles.  

A partir de 18 heures, les  parents ont pu apprécier la prestation de 
leurs enfants.  

Fête des écoles le 23 Juin 

Apres le représentation des enfants, diverses 
animations, chamboule-tout, pêche, atelier 

de maquillage et châteaux gonflables ont été 
ouverts. A noter la présence d’Anita le 

clown. 



Fête des écoles du 23 Juin 

Diverses préparations salées et 
sucrées confectionnées par les parents 
d’élèves étaient au menu, Ainsi que 

divers sandwichs.  

12 juin : Les classes de CE2 CM1 et CM1 CM2 se sont rendues à 
Haybes au clip de Moraypré pour travailler autour des légendes. 

13 juin : Les classes de CP CE1 et CE1 CE2 se sont rendues à Haybes 
au clip de Moraypré pour travailler autour de la météo pour les CP 

CE1 et des animaux de la forêt et de la mare pour les CE1 CE2.   

23 juin : les deux classes de la maternelle se sont rendues à Vendresse.  



Vendredi 14 avril: La classe de monsieur Podolski s'est rendue à 
la base des Vieilles Forges pour découvrir des sports présents aux 
Jeux Olympiques. Cette journée était organisée par des étudiants 

de GACO et le conseil départemental.  

Cette année, les classes élémentaires ont participé à une 
initiation au judo pendant 10 séances les jeudis matins. Cela a 

été possible grâce à la prise en charge par l'association des 
parents d'élèves « Les amis de l'école ».  



Lundi 5 juin: L’association les amis 
de l'école a offert aux enfants de 

maternelle un spectacle de 
marionnettes de la compagnie Mariska 

intitulé Chaperon Rouge que les 
enfants avaient travaillé dans leur 

classe. 

Les 6 classes de l'école ont bénéficié de deux séances d'initiation au cirque. 
Cette activité a été financée par l'association « Les amis de l'école ».  

Mardi 6 juin: 

Une infirmière du Samu est intervenue 
auprès des élèves de l'élémentaire pour 
aborder selon le niveau de la classe les 

premiers secours. Les élèves ont travaillé 
sur l'appel aux urgences, les pertes de 

conscience, les arrêts cardiaques. 

Lundi 3 juillet : 
Les élèves de la  

classe de Madame 
Orsini CM1 CM2 

ont passé le permis 
savoir rouler à vélo 

dans le passage 
Saint Martin. Un 

diplôme a été remis 
pour les élèves 

ayant réussi cette 
épreuve.  



 

C’est depuis l’école primaire et sous l’impulsion d’André 

DANGREMONT, leur instituteur, qu’ils ont échangé leurs premières 

balles dans les années 70. 

Sur cette photo qui regroupe les participants aux premiers pas 

pongistes en 1977, vous pourrez peut-être reconnaître (de gauche à 

droite en partant du haut) : 

- LECLET Nathalie – LECLET Pascale 

- LEGROS Frédéric – DAMPERON Hervé - DAMPERON Stéphane- 

VARLOTEAUX Sabine - MALVOISIN Christelle  - YAYA Ali – MATHY 

Patricia 

- LECLET Dominique – ROLL  Yannick – Laurent GALLET – VARLOTEAUX 

David – ROLL Alban - BONNA Yannick – YAYA  Aoumar. 

 

 



 

 

Ensuite, encouragés par Jean-Claude BEAURAIN le Président du 

Foyer Pour Tous, ils ont continué l’exercice avec chaque année la 

participation à un évènement exceptionnel à HARCY : un tournoi inter-

villages opposant HARCY, ROUVROY SUR AUDRY, RIMOGNE, LES 

MAZURES, ROCROI. 

 

 



 

Avec l’élan ils ont poursuivi leur ascension jusqu’à aujourd’hui. 

Depuis le bas de l’échelle en USEP (1ère photo) l’équipe s’est aventurée 

en UFOLEP avant de signer en FFTT. Après une période d’adaptation 

en Départementale 3, ce fut une expérience de 20 ans en D2 et enfin 

la montée en D1 en 2021. C’était déjà un but inespéré mais en janvier 

2023 ce fut l’apothéose : l’accès à la division Elite ! 

L’équipe de HARCY, village de 500 habitants, rencontre 

AUVILLERS, LES MAZURES, REVIN, ROCROI, CARIGNAN, 

CHARLEVILLE-MEZIERES. 

Comment expliquer une telle réussite ?  

Ce fut possible à HARCY grâce à la municipalité qui prête et 

entretient les locaux, qui fournit le matériel nécessaire, les tables 

en particulier. Et sans doute, Stéphane DAMPERON  joueur 

animateur pilier du groupe depuis la première partie y est pour 

beaucoup car il encourage une organisation efficace qui s’appuie sur 

le fait qu’à un moment ou un autre tous les garçons du village se 

sont investis dans le club.  

C’est ainsi que dernièrement des maillots neufs ont remplacé les 

anciens grâce à une loterie organisée par les joueurs. Autre preuve 

de cette implication : sur les 6 pongistes en compétition, deux 

d’entre eux (Stéphane DAMPERON et Kevin OLDANI ) habitent 

HARCY, 3 autres ont déménagés Pascal  GOSSELIN à 

MONTCORNET, Thierry  MEYER à RENWEZ, et Fabrice 

DAMPERON  à BAZANCOURT où  ce dernier a convaincu un de ses 

camarades David POCQUAT de se joindre au groupe. Ignorant les 

distances et les aléas climatiques ils sont tous  là chaque semaine  à 

l’heure du match ! 

   

Une particularité : tous les déplacements  se font à titre 

gracieux et bénévole ; après chaque rencontre un membre de 



l’équipe reçoit les autres pour une fin de soirée récréative. Une fois 

par an ils partagent un « créton » devant la cheminée à l’âtre chez 

un ancien joueur. C’est sans aucun doute cet esprit de convivialité 

et de solidarité exceptionnel où l’on recherche plus le plaisir que 

l’esprit de compétition qui explique cette réussite imprévisible. 

 

 

De gauche à droite : Thierry MEYER – Pascal GOSSELIN – Fabrice 

DAMPERON –David POCQUAT – Kévin OLDANI – Stéphane 

DAMPERON 

P.S : Des joueurs ont laissé une trace et alimentent les conversations 

d’après-match : 

Bernard BOCQUILLET – Jean-Claude BEAURAIN – Freddy 

BEAURAIN – Bernard BOUCLY – Pascal COLINOT – Benoît 

COROENNE - Hervé DAMPERON – Laurent DAMPERON -  Bruno 

GOSSELIN – Patrice OGET -  Jean-Luc RICHARD – Rémi RICHARD – 

Jacky TOUROLLE – Stéphane MALVOISIN-Guy DEMELIN etc. 



La vie des clubs : Le club peinture de l’association culturelle 

L’association culturelle  propose 

à tous un club peinture qui se  

réunit tous les vendredis matin et 

quelques Samedis matin. 

Le club a comptabilisé 
cette année une dizaine  

d'adhérents pour 
s’initier à l’aquarelle 

ou autres techniques de 
fusains et crayons. 

Convivialité et 
 bonne humeur.  

Le club propose une fois par mois 
les services  d'un peintre 

professionnel. Les amateurs comme 
les peintres aguerris peuvent mettre 

leurs talents à profit. 

Le Vendredi 23 Juin, le club a tenu  
son conseil annuel sous la  
présidence de M. le Maire.  

La reprise de ses activités aura lieu  
le 1er Septembre. 



 

La municipalité a organisé le traditionnel repas à un euro du 14 Juillet, 

pour les habitants  de HARCY. 

C’est sous une météo légèrement grisée, que l’installation des tables 

s’est faite le jeudi 13 dans le barnum loué pour la circonstance. Vous étiez 

220 avec vos amis à vous être inscrits le vendredi 14 juillet. 

  

 

Le BBQ, la distribution du repas, les ventes de boissons étant assurés  

par les bénévoles du foyer pour tous et de la municipalité.  

 

A partir de 15 heures, les jeux de l’après-midi pour petits  et grands, 

concours de pièces et quilles,  ont été organisés par les membres du conseil 

municipal. 

 

 



Francis quitte la tête de l'attelage de l'association du relais équestre d'Harcy après 
l'avoir conduit pendant près de quarante années. Le « Grand Blin » reste toutefois 
membre de son équipage. 

Ta jeunesse, plongée dans un milieu 
familial orienté vers l'élevage des 
chevaux, développa chez toi une passion 
de l'équitation qui ne te quittera plus et 
dont tu sauras faire profiter 
avantageusement ton entourage. 
 À 14/15 ans : cavalier d'obstacles. 

 À 19 ans : ayant la possibilité 
d'intégrer la garde républicaine lors de 
ton service militaire, tu choisis la 
musique en tant que trompettiste 
spécialisé dans le cor de chasse. 
 

 À 24/25 ans : cavalier de TREC 
(Technique de Randonnée Équestre en 
Compétition). 
 

 Dès 35 ans : tu participes aux chasses 
à cour de Compiègne durant deux ou 
trois saisons. À la même époque, tu 
deviens vice président puis président du 
comité départemental de tourisme 
équestre ardennais (CDTE). 
 

 En 1983 : membre des cavaliers des 
Vieilles Forges. 
 

 En 1986/1987 : création de 
l'association du relais équestre d'Harcy. 



Les diplômes ayant émaillé ton 
parcours ne manquent pas : 
 
 Accompagnateur de Tourisme 
Équestre (ATE). 

 Maréchal-ferrant de secours 
(« pompier » équestre). 

 Meneur d'attelage et utilisateur de 
chevaux de trait. 

Juge national pour les chevaux au 
travail. 

Sans compter tes animations au 
village, tes 40 années 

d'organisations équestres à Harcy 
et dans toutes les Ardennes, de 

compétitions montées et attelées 
dans le Grand Est (champion des 

Ardennes et de Champagne 
Ardenne, rien que ça!) 

Par Saint Georges, ton caractère bien trempé 
(mais quel râleur alors !), ton dévouement, tes 
compétences, ta générosité, ton savoir-vivre, 
ton grand cœur ont su te faire apprécier de 

tous,   

Merci Francis, Merci « E'l Grand Blin » ! 



L’HARCYTRAIL  

Le 12 mars dernier avait lieu la 1ère édition de l’Harcy Trail organisé par les Harçouilles. Répar-

tis sur 2 courses, 13 km et 25 km, ce sont près de 400 coureurs qui ont répondu présents. 

Les vainqueurs, Emilien Martin et Nicolas Macaret respectivement sur le 25 km et 13km, ont 

souligné le tracé et le balisage ainsi que l’organisation générale de la course. 

A noter, la participation de quelques Harçouilles :  

Stéphane GAUCHER, 

13km en 1’18’09 Marie-Christine CHRISMENT, 

13km en 1’28’23 

Audrey BREDOUX, 

25km en 3’10’41 

Christophe LAHURE, 

 13km en 1’22’28 

Sylvie FOUQUET PLOTAIN,  

13km en 1’32’50 

 

Laurent BOURGEOIS, 

13km en 1’48’53 



L’après course ! 

Mention spéciale à l’équipe du       

K-Raid qui a fait les 25 km en se    

relayant pour pousser/porter la 

joëlette (fauteuil de randonnée 

pour personne en situation de   

handicap) 



L’HarcyTrail (l’envers du décor !) 

Mention très très spéciale à tous les bénévoles (faisant partie d’une association du village ou non, petits 

et grands ) qui ont suivi les Harçouilles dans l’aventure : 

Sylvie, Corine, Isabelle, Catherine, Christine, Gisèle, Jocelyne, Evelyne, Nathalie D, Cathy L, Jean-Benoit, 

Laura, Laurie, Justine, Elodie, Michel C, Michel B, Nadine, Michel L, Syslviane, Joel R, Joel P, Kevin, Arnaud, 

Pascal D, Pascal B, Karine,  Marc, Stephane P, Delphine P, Stéphane M, Sébastien, Cathy B, Fabrice, Lilou, 

Jean G, Bruno, Christelle, Harmonie, Nicolas M, Corentin, Florine, Jérôme, Nohan, Emma, Paul, Simon, 

Clément, Noa, Pauline, Tom, Titouan, Amandine, Anna, Garance, Manon, Audrey B, Jean-Claude, Marie-

Christine, Claudine, Samuel, Christine L, Julien, François, Jean T, Patrick, Hervé, Marcel, Rémi et Damien, 

Nathalie P, Laure, Benoit, Jérôme, Audrey L, Delphine P, Guillaume, Lionnel, Fanny.  





Les Harçouilles : Apéro des bénévoles 

Pour remercier l’ensemble des bénévoles, les Harçouilles ont organisé un apéro dinatoire le 9 juin dernier. C’était 

l’occasion de débriefer sur cet évènement lors d’un moment convivial. 





VIE PRATIQUE ET CIVILITES 
 
BRUITS DE VOISINAGE : Extrait de l’arrêté préfectorale des Ardennes 

Les obligations de brulage doivent être autorisés  par la préfecture. 
L’usage de la fontaine et des bacs oblige à laisser les lieux propres 

après votre passage ou vos travaux de nettoyage. 
        MERCI de votre comprehension. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

ENTRETIEN DES TROTTOIRS : Les trottoirs dépendent du domaine 
public . Le principe est donc que le nettoyage incombe à la commune. 

Néanmoins la salubrité de le voie publique et des voies privées, les 
propriétaires, ou leurs locataires sont tenus aux obligations suivantes :  

 
 Désherbage des trottoirs, enlèvement des feuilles mortes et 

déneigement qui peuvent constituer un danger. 
 Les petites taches ou gouttes d'huile sur votre entrée, trottoir ou 

terrasse peuvent être lavées avec un détergent ménager doux. ... Puis 
frotter avec une pâte à base de bicarbonate de soude ou de détergent à 
lessive en poudre et d'eau et rincer après 30 minutes. 

Vous avez pu remarquer sur la nouvelle place installée depuis 
quelques mois  que les zones  semées d'herbes sont à un niveau 
inférieur aux trottoirs environnants et se noient régulièrement à 

chaque averse: ce n'est pas un manque de terre. 

Il s'agit de noues :  
"zones destinées à recevoir l'eau  tombée sur place "  

et éviter son ruissellement vers l'aval.  
Cette technique va être de plus en plus employée pour lutter contre la 

sécheresse. 



VIE PRATIQUE ET CIVILITES:  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Vie courante: N’oubliez pas notre marché paysan tous les derniers 
vendredis du mois. 

 

DESHERBAGE DU CIMETIERE: Une réglementation interdit dorénavant 
d'utiliser les désherbants efficaces dans les cimetières, ceux ci étant jugés 

trop polluants pour l'environnement. 

Les produits autorisés ne sont pas très actifs, et malgré plusieurs traitements 
annuels, les zones entre les tombes  sont envahies pour des 

plantes indésirables. 

C'est le cas dans tous les cimetières de France, mais nous avons la chance 
d'avoir des allées goudronnées ce qui limite la progression de ces mauvaises 
herbes. Les zones les plus exposées se situent autour des tombes peu ou pas 

entretenues. 

Notre employé communal ne peut pas passer tout son temps dans le 
cimetière, son travail en période d'été est énorme dans le village, aussi je 
vous demande de comprendre cette situation. Nous faisons pour le mieux 

avec nos moyens.             Le maire 

 

Pose de la Fibre optique 
Losange, prestateur officiel de la région Grand-Est annonce 
qu’à partir de fin 2024 la pose de la fibre optique, quelque 

soit votre fournisseur d’accès, deviendra payante. 

La route passant devant le site des Ardoisières donnant accès à 
l’étang DOBY sera fermée du 17/07/2023 au 21/07/2023 inclus.  

En effet, dans le cadre d’un projet de modernisation, Il sera procéder 
à d’importants travaux gaziers durant la période citée. 

 Cordialement 

Vie étudiante: Une aide financière est proposée aux étudiants 
par la communauté de commune « plateaux et vallées 

d’Ardenne ». Le dossier de demande est à retirer en mairie à 
compter du 18 septembre. 



La cérémonie du 8 mai: À l’occasion de la 78e commémoration de 
l’Armistice de la Seconde Guerre mondiale, Porte-drapeaux, président des 
anciens combattants, maire et adjoints ont donné rendez-vous en mairie puis 
devant le monument aux morts. 

Avec l’accompagnement musical de la fanfare de Rimogne. 

 

Après lecture  d’un texte commémoratif, une minute de silence a été demandée 
pour la mémoire des morts de toutes les guerres. 

Quelques personnes du village se sont asssociés à l’hommage rendu aux 
soldats de la deuxieme guerre mondiale. 

 

La cérémonie se terminant par un moment de convivialité en salle Camille MAUPERON.  



Gestion du patrimoine communal 

- Zone de jeux en bout de la rue Ste Marie: 

 
La tyrolienne et  quelques éléments 

supplémentaires  de SKATEPARK sont installés.  

Circula�on dans le village:  

Nous avons fait poser deux coussins berlinois dans la rue Albert Poulain. 

Réempierrage de chemins entre le Montlieu et La Malière 

Place du village :  répara�on du sol perméable  



 


